

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Lunes 20 Febrero 1899

Núm. 2311

“El Siglo Futuro”, que ha sido, es y será nuestro guía y maestro, publica el siguiente artículo:

LA ASAMBLEA DE ZARAGOZA

¡Raer del suelo de la patria a los partidos políticos, quemar sus raíces, y aventar sus cenizas!

Este es el primer artículo del programa, en la parte práctica, del partido católico nacional; este el grito con que empezamos y terminamos nuestros discursos cuando, ya expuestos nuestros principios, tratamos de los hechos, de la acción, esto es lo primero y más urgente que hay que hacer si España ha de salvarse.

¡Mueran los partidos! ¡Viva España!

El grito de viva España es un grito vano, si no va precedido del de muerte a los partidos que la matan.

Hace pocos años el público, ó protestaba indignado ó se reía desdeñoso cuando nos lo oía decir. Hoy es el grito unánime que en todas partes resuena, como único principio y obligado comienzo de la salvación de España.

Los partidos mismos, que se sienten morir y comprenden su impopularidad y desprestigio, fueron los primeros en asomarse a sus tribunas y periódicos, para contener la indignación universal y engañar una vez más a las muchedumbres conmovedas, gritando: — ¡Selección! ¡Rectificación de rumbos! ¡Regeneración! ¡Hay que romper los moldes viejos! ¡Fuera los hombres fracasados! ¡Hay que crear nuevos organismos, porque los actuales están gastados, y emprender nuevos derroteros, porque los empleados hasta aquí todos han fracasado! ¡No más política de partido! ¡Política de regeneración!

¡Farsantes! Pero ya los partidos y sus hombres no engañan más que a los que tienen interés en dejarse engañar, y cunde de pueblo en pueblo, de región en región avasallador y triunfante, y ya resuena vigoroso entre aplausos atronadores y estrepitosas aclamaciones nuestro grito antiguo de combate:

¡No, no partidos nuevos! ¡No rectificación de partidos!

¡Abajo todos los partidos! ¡Ellos son los causantes de todas nuestras desdichas y derrotas, de nuestra ruina y nuestra vergüenza!

¡Todos sin excepción! ¡Todos con todos sus hombres y todas sus maldades!

¡Hay que raerlos del suelo de la patria, y quemar sus raíces, y aventar las cenizas!

Aún no sabemos lo que dará de sí la Asamblea de productores reunida en Zaragoza; todavía no conocemos íntegro el discurso de D. Tomás Costa; pero los gritos de libertad contra la tiranía de los partidos, los gritos de guerra sin cuartel contra los verdugos de nuestra patria, que llegan a nuestros oídos entre vítores y aplausos, y en todas partes son recibidos con aplausos y vítores, pudieran ser comienzo de un movimiento salvador; son de todas maneras señal clara y patente del común sentir de los españoles que no viven del juego de los partidos; es el grito desgarrador de indignación y protesta de las víctimas contra los verdugos, es el grito de dolor y de ira de España contra los partidos que la tiranizan, la esquilmán, la invilecen y anonadan.

¡Sí! ¡Viva España!

¡Abajo los partidos!

¡No más vividores, negociantes y logreros políticos!

¡España para los españoles!

EL GRITO UNÁNIME

He aquí los puntos más salientes, y que más aplaudidos y aclamados fueron, del discurso del señor Costa.

«Aquí,—dijo,—se ha dado con la Asamblea de las Cámaras de Comercio el primer paso para la regeneración del país; aquí se ha dado el primer grito de ¡fuera los políticos que nos han traído las desdichas! ¡Esos políticos que no se compenetran con el pueblo, porque pasan la mayor parte del año en el salón de conferencias y el resto en Biarritz! (Aplausos).

«El pueblo no puede respetar ni mucho menos amar a esos políticos, a los que millares de madres llaman asesinos. (Delirantes aplausos. Una voz: ¡Así! ¡Hay que arrastrar a los políticos, autores de la ruina nacional!)

«Ya veis a dónde nos han traído esos hombres, convirtiendo la nación en un inmenso cementerio y perdiendo vergonzosa y cobardemente los territorios coloniales.

«Tenemos que buscar un medio de defensa contra esos políticos, y para ello hay que sacar al pueblo de su marasmo.»

«Recuerda en un elocuente período nuestras desdichas en la última guerra, condenando al gobierno, que llevaba millares de hombres a morir fatigándose con increíbles jornadas con zapatos cuyas suelas eran de cartón, y encargándoles de perseguir partidas rebeldes de caballería. (Aplausos.)

«Una voz desde el público: ¡Y matándoles de hambre! (Gran ovación.)»

«Se falsificaban las medicinas, morían como perros en los basureros.

«No sólo en Cuba, en la Península mueren miles de criaturas de inanición, de hambre, por abandono; crímenes de diputaciones provinciales asesinas. (Aplausos delirantes.)

«Esos niños son la imagen de la España hambrienta, en andrajos, especie de madre desolada después de haberle crucificado su hijo, Cuba, Filipinas. (Los aplausos llegan al paroxismo; Costa habla llorando.)

«Valdría más ser de Francia ó Inglaterra que continuar así. (Aplausos formidables.)

«Describe cómo los políticos han desaparecido hundidos en el deshonor, sin dejar otro rastro que lagunas de sangre.

«La política nueva es de piedad efusiva y con entraña evangélica, y ne cabe, por tanto, dentro de los partidos.»

«Los políticos hipócritas nos engañan poniéndonos las urnas del sufragio por espejuelo. La patria acaba de caer más deshonrada que pudo estarlo jamás por los vicios de sus reyes.

«Imitemos, termina, la antigua fórmula de rey muerto, rey puesto. España ha muerto, ¡viva España! (Gran ovación.)

«La gente vitorea a Costa, se precipita a abrazarle y prorrumpe en frenéticas aclamaciones.

«Espectáculo grandioso y pocas veces visto. Emoción comunicativa, que inflama a todos, y que se desborda, no encontrando palabras.»

«¡Sí, sí! ¡Abajo los partidos, y viva España!

«Dirán nuestros lectores que todo eso, y mucho más, y cuanto se puede decir, y demostrar, contra los partidos lo estamos diciendo y demostrando nosotros todos los días y siempre.

«Pero la novedad está en que ahora ya lo dicen todos, aún los que no piensan ni sienten como nosotros.

«La esperanza es que el grito universal y abrumador arrolle y haga polvo la política y a los partidos que tantos estragos han causado a España.»

DE FORCALL

FUNCIONES DE DESAGRAVIO

Á JESÚS SACRAMENTADO Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATÓLICO.

Muy señor mío: También en el presente año, no menos que en los anteriores, se ha distinguido esta religiosa villa en las funciones de desagravio á Jesús Sacramentado durante los tres días de Carnaval.

Más que para describir, se prestan á saborearse de cerca los ópimos frutos de virtud producidos por las semillas esparcidas en este venturoso campo por los celosos y diligentes sembradores que nos deparó la divina Misericordia.

Las funciones religiosas, si cabe, han resultado más brillantes en este que en años anteriores. La capilla de música reforzada con parte de la de las Escuelas Pías de Morella y bajo la dirección del inteligente maestro Salvador, interpretó admirablemente los solemnes trisagios á cuatro de los reputados maestros Asencio, Plasencia y Pedrell, como también el «Buen Jesús», el «Ay Jesús mío» y otros cantos alusivos á dichas funciones de no menos distinguidos profesores en el arte musical.

Los PP. Escolapios Luis Boura, Ventura Rigola y Ramón Rogér respectivamente, con frase sencilla y unción evangélica pusieron al alcance de este sencillo auditorio las eternas verdades, pintando con los más vivos colores el premio y castigo que tiene Dios preparado para justos y pecadores.

Hablar de Comuniones reparadoras que según tengo entendido han ascendido á más de 400, de la afluencia á las funciones religiosas que por la mañana, tarde y noche se celebraron, de las continuadas visitas y horas de vela á Jesús sacramentado, holgaría; baste decir, que el Carnaval mundano

se ha desterrado totalmente de entre nosotros puesto que ni una sola máscara hemos tenido la dicha de ver, y que las muy dignas autoridades locales han sido las primeras en dar el ejemplo con la asistencia á todos los actos anteriormente citados.

En una palabra Sr. Director, casi podemos decir que los tres días del mundano Carnaval han sido trocados en esta envidiable población por tres días de santo retiro ó de ejercicios espirituales consagrados á desagraviar al Corarón sacratísimo de Jesús de las infinitas injurias que en tales días recibe de los hijos del mundo, y enjugar con el paño consolador de la oración y penitencia las amargas lágrimas y negras gotas de sangre que se ven chorrear del Costado del Amor en estos días de licencia y de barbarie.

A mi ver, esto es Sr. Director, el único medio de regenerar pueblos y naciones en un breve espacio de tiempo; aproximándonos mucho á Jesús: Aprendan los gobernantes de las hoy mal llamadas cultas naciones.

Como siempre queda de V. afectísimo S. S. q. b. s. m.

Un amante de la verdadera libertad.

Forcall 15 de Febrero de 1899.

DE ALCORA

La Santa Misión

Muy señor mio y estimado director: Hoy han llegado á esta villa los reverendos padres Franciscanos del convento de Villarreal, encargados de predicar la Santa Misión á los vecinos de Alcora.

A recibirles han salido á la carretera el Rdo. Clero parroquial, el ayuntamiento y un gentío inmenso que les ha dado la bienvenida y les ha acompañado hasta la iglesia.

A las 7 se ha verificado una nutrida procesión de rogativa; despues ha ocupado la Sagrada Cátedra uno de los padres para explicar el objeto de su venida; con la elocuencia que tienen esos siervos de Dios que sin faltar á las reglas de la oratoria dicen las verdades para que todos las entiendan.

El templo estaba atestado de gente de todas clases y por la religiosidad y entusiasmo demostrado en esta primera noche, es de esperar, que la Santa Misión, produzca frutos saludables para estos vecinos.

Quiera Dios que esto sea así y que además de corregirse vicios que pertenecen al orden privado, se corrijan otros vicios que podríamos llamar sociales que acaben de una vez para siempre los odios de familia, los odios políticos y las rencillas que solo reconocen por causa el miserable egoismo; y que esta Santa Misión sea el principio de nuestra regeneración; porque hay que convencerse; España no se regenera con la espada de un general ni con los decretos de un ministro; ni es en el Estado, en la provincia ni en el municipio en donde está el general regenerador; para que España se regeneres es preciso que la regeneración principie por cada individuo y esto solo se consigue volviendo á Cristo sin vacilaciones ni distinciones y con entera lealtad. La perturbación social está basada en la impureza de nuestras

costumbres y no hay que buscar la reforma más que en nuestras conciencias.

No quiero molestar á los lectores del ESTANDARTE con más consideraciones y, oportunamente, ya comunicaré lo que vaya ocurriendo y tendré verdadera satisfacción, si al final puedo noticiarles la realización de todo lo apuntado anteriormente.

Se repite de V. afectísimo amigo,

El Corresponsal.

15 de Febrero 1899.

DEL DÍA

DESDE PARÍS

Paris, 18, 11 n.

Paris, 19, 2 madr.

Paris, 19, 9 m.

Paris, 19, 10 m.

Paris, 19, 12 t.

Nuevo Presidente

Ha sido elegido presidente de la República francesa Mr. Loubet, por 483 votos contra 270 que ha obtenido M. Meline.

El nuevo presidente ha sido ovacionado y su contrario dícese preparó tumultos para turbar el orden.

Agitación

La entusiasta ovación que se hizo al nuevo presidente de la república, al conocerse el resultado de la elección y antes de abandonar el palacio de Versalles, parecía indicar que la noticia sería igualmente recibida con gran regocijo en Paris y en toda Francia.

No fué así, sin embargo. Al presentarse M. Loubet tras la verja de entrada del palacio para subir en el carruaje que le esperaba, la multitud se acumuló en aquel sitio, oyéndose voces compactas de «¡Abajo Loubet! ¡Viva Baurepaire!»

Otras voces añadían: «¡Panamá! ¡Panamá!» las cuales fueron contestadas por otros grupos más nutridos que gritaban: «¡Viva la República!»

Los gritos en pro y en contra se oían hasta la calle de San Pedro, donde la multitud permaneció indiferente al contemplar el paso de la comitiva que se dirigía á la estación del ferrocarril para regresar á Paris.

La estación de San Lázaro de la capital no podía contener la muchedumbre que esperaba la llegada del nuevo presidente.

Numerosas fuerzas de policía y gendarmes acudieron á aquel sitio para mantener el orden.

Al llegar á la estación el tren notóse entre el público un movimiento de ansiedad por ver aparecer al presidente, cuyo carruaje apenas podía abrirse paso entre la multitud que le aguardaba.

Aquí se repitieron los gritos de «¡Panamá! ¡Panamá!» y otros que pedían la dimisión de M. Loubet.

Otros grupos gritaban «¡Viva la República! ¡Viva Loubet!»

Entre unos y otros grupos hubo algunas colisiones, que interrumpieron la circulación rodada por breves instantes.

De la estación al Eliseo no se oyó ningún grito discordante.

Después, al trasladarse al ministerio de Negocios extranjeros, M. Loubet fué ovacionado por la multitud. Pero los grupos de manifestantes, compuestos de los nacionalistas, acudidos por M. Deroulede, se dirigieron á los boulevares, profiriendo gritos.

La lluvia que comenzó á caer á las siete de la noche dispersó los grupos, que volvieron á reunirse más tarde en el boulevard Montmartre en actitud hostil.

Los ánimos estaban excitadísimos.

Los antidreyfusistas y los nacionalistas, repitieron la manifestación con los gritos de «¡Dimisión! ¡Mueran los revisionistas!»

Los agentes de policía y la guardia republicana disolvieron á los manifestantes, no sin que ocurrieran algunas colisiones.

Después de la elección

En los círculos políticos se comentaba anoche el resultado de la elección presidencial, conviniendo la mayoría de las personas que de este asunto trataban, que el triunfo de M. Loubet, aún antes de reunirse el Congreso de Versalles, era inevitable, por cuanto contaba en su favor los votos del Senado en masa, compuesto de 300 individuos, salvo algunos pocos que no le eran adictos, y en esta ocasión se le unieron como para demostrar su afecto al presidente del alto Cuerpo Colegislador, y además podía añadir á estos votos otros 222 de la Cámara de diputados, que sumaban entre todos una mayoría más que suficiente para que se inclinara de su lado la elección votada por la Asamblea nacional para la presidencia de la República.

Y que no podía menos de suceder así, añaden, lo prueba el hecho de que M. Meline, que era el que reunía más probabilidades de ser elegido, después de Loubet, no se decidió á aceptar su candidatura hasta última hora, cuando ya muchos de los diputados que estaban dispuestos á votarle estaban comprometidos á dar su voto á M. Loubet.

Así cuando éste como presidente del Senado se presentó en la Asamblea de Versalles, antes de entrar en el salón de sesiones, todos los diputados, senadores, políticos y periodistas que se hallaban presentes, se descubrieron á su paso respetuosamente, considerándole ya como jefe del Estado.

Al ocupar la presidencia de la Asamblea los aplausos con que fué saludado y que no bastaron á sofocar los siseos y murmullos de la derecha de la Cámara, demostraron una vez más que él era el destinado para ocupar la presidencia de la República.

Los esfuerzos de la Liga de los patriotas y de otras agrupaciones políticas contrarias á M. Loubet, no podrían influir ni remotamente en el ánimo del Congreso para la elección presidencial, y las protestas que se anunciaron para después de la elección si salía triunfante M. Loubet, tampoco podían ser tomadas en cuenta por los representantes de la nación, para obrar con arreglo á su conciencia ó á sus compromisos políticos.

De donde se desprende que no había otra personalidad más indicada para ocupar la presidencia que M. Loubet.

El nuevo Presidente

Al tomar posesión del cargo de presidente de la república M. Loubet, dijo entre otras cosas: «Me conmueven extraordinariamente las manifestaciones de simpatía, de que soy objeto; nunca soñé esta magistratura; permaneceré siempre fiel á la República y el palacio del Elíseo estará abierto á todos los que se interesan por el honor de la república.»

La impresión en Francia

La impresión general que ha producido la elección de M. Loubet como primer magistrado de la República francesa, puede decirse que ni es mala ni es buena.

CRONICA

El Siglo Futuro (que ha sido, es y será nuestro guía y maestro), correspondiente al viernes, y llegado á esta ciudad en la noche del sábado, publica lo siguiente que reproducimos sin demora:

«En su número del miércoles 15 copió *La Voz de la Patria* la declaración «El Urbión» no es integrista, y al pie decía:

«*La Voz de la Patria*, soldado disciplinado, se honra cumpliendo las órdenes de la superioridad y tiene á mucha gloria reiterar con este motivo su adhesión inquebrantable al ilustre jefe del Partido Católico Nacional D. Ramón Nocedal, con quien está identificada completamente en doctrinas y procedimientos.»

Nos maravilló esta muestra de adhesión y disciplina, porque el propietario verdadero de *La Voz de la Patria* es el principal sostenedor de *El Urbión*; supusimos que sería efecto de alguna disensión intestina, si no era nueva estrategia, y esperamos á ver qué pasaba.

Hoy, efectivamente, en el número de ayer jueves 16, y á título de aclaración, se desdice y vuelve atrás *La Voz de la Patria*, echando la culpa el director propietario nominal á su corrector de pruebas en los términos siguientes:

Aclaración.

«En el suelto de la primera página, primera columna del número de ayer, apareció, como de la Redacción de *La Voz de la Patria*, cierto comentario anónimo, debido á un abuso de confianza cometido por el corrector de pruebas don Guillermo Gotanegra.»

«Respecto al fondo de estos asuntos tan importantes para nuestra causa, cree esta dirección que es necesaria la reunion de la Asamblea del partido.»

«El director propietario.—Juan Estretrany.»

Aunque no lo dice claro, sino por señas, el suelto y comentario á que se refiere es la adhesión entusiasta con que transcribió la declaración de que «El Urbión» no es integrista.

La Voz de la Patria, por lo tanto, espontáneamente y por su propia voluntad, se aparta de la disciplina y se excluye del partido católico nacional, á que con efecto deja de pertenecer.

Se halla vacante la Secretaria municipal de la vecina ciudad de Roquetas, dotada con el haber anual de 995 pesetas.

El martes último, al salir, por la noche, de un café de la Galera el vecino de aquel pueblo José Tomás Bailach, fué agredido por dos sujetos llamados José Ballo Fabra y Juan Fornós Ferré, haciéndole el primero un disparo de arma de fuego que le produjo una herida de alguna consideración.

Los agresores han sido conducidos á esta ciudad, ingresando en la cárcel á disposición del Juzgado, que entiende en el asunto.

La Dirección general de Obras públicas, anuncia para el 16 de Marzo próximo, la adjudicación en pública subasta, de las obras de dos castilletes metálicos para apoyo del cable de retención del puente volante sobre el Ebro en Amposta, en la carretera de Vinaroz á la Venta Nueva, cuyo presupuesto de contrata es de 35.080'40 pesetas.

Han llegado los siguientes reparados:

Andrés Sancho, de Alcanar.
Carlos Balade, de Tivenys.

Encomienden nuestros lectores á Dios el alma del que fué nuestro buen amigo el muy ilustre Sr. D. Francisco Herrero Bayona, dignidad de tesorero de la santa Iglesia Metropolitana de Valladolid, doctor en filosofía y letras, licenciado en Sagrada Teología, decano del claustro de doctores de la facultad de Filosofía escolástica, profesor de lengua hebrea en la Universidad pontificia de dicha capital y académico de Bellas Artes, que ha fallecido en aquella ciudad despues de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.—R. I. P.

El Ayuntamiento de la cercana ciudad de Roquetas, tiene en estudio la construcción de un puente sobre el barranco de San Antonio, que piensa emplazar en el punto denominado Paso de Berenguer.

La obra es de importancia, y deseamos se realice, aplaudiendo el proyecto del Ayuntamiento de la vecina ciudad.

Ha sido nombrada vocal para completar los tribunales que deben juzgar los ejercicios de oposición para proveer las escuelas de niñas de ambos sexos de este distrito, doña Teresa Sanz, maestra de Alguaire, en reemplazo de doña Josefa Tous, maestra de Alcanar.

Víctima de una enfermedad rápida y cruel, ha pasado á una vida mejor, en Barcelona, nuestro paisano y amigo el inspirado compositor musical D. Luis Arnau, muy conocido de los aficionados por la exquisita delicadeza de sus obras, hijas más de una intuición portentosa y expresión sincera que no de estudiados atildamientos.

Así deja el distinguido músico un recuerdo cariñoso entre sus colegas y un sitio vacío entre los compositores de esa clase de obras más solicitadas por todos: las de sincera inspiración.

Enviamos nuestro sentido pésame á la desconsolada familia del finado.—R. I. P.

El joven ex-diputado provincial de Vizcaya D. Gabriel de Villalonga, hijo de Bilbao y novicio en la actualidad en la Compañía de Jesús, ha ido voluntariamente á asistir á los enfermos de calenturas tifoideas de la villa de Azpeitia, pueblo donde está diezmando la población dicha enfermedad.

Lo mismo, lo mismísimo que practican los masones y liberales.

Están vacantes las plazas de secretario y suplente del mismo de los juzgados municipales de Benafigos y Salsadella.

Han fallecido en Cuba los siguientes soldados de aquel ejército:

Pedro Moreno González, de Villarreal.

José Martínez Lucas, de Chilches.
¡Descansen en paz!

Escriben ayer de Castellón:

En el express de ayer tarde ha llegado á Castellón el M. R. P. Manuel Sanchez, provincial de las Escuelas Pías de Valencia.

En la estación han esperado al respetable y virtuoso viejero los padres Escolapios de esta ciudad, con su ilustrado rector al frente, y algunos particulares.

—En la elección de un senador por provincia ha resultado elegido D. Rosendo Praus, amigo del duque de Tetuán.

Los mozos comprendidos en el alistamiento del presente año, á quienes corresponda alguna de las excepciones comprendidas en el artículo 17 de la vigente ley de reclutamiento, deberán hacerlo constar en el negociado de quintas del Ayuntamiento, por medio de instancia, el primer domingo del próximo mes de Marzo, con objeto de incoar los oportunos expedientes justificativos.

Por disposición de nuestro Ilustrísimo y Rdo. Sr. Obispo, ayer en las Mias parroquiales de esta ciudad se leyó desde el púlpito la Circular de S. R. I. condenando un artículo del semanario local *El Eco de la Fusión*.

No olviden los industriales y propietarios, que ayer empezó en esta ciudad la recaudación del corriente trimestre de las contribuciones directas.

Oficinas: Calle de Campomanes, esquina á la de la Estación.

Horas: de 8 á 12.

Ayer tarde empezaron en esta ciudad y en las iglesias de los Dolores y San Antonio respectivamente, Ejercicios Espirituales para hombres y mujeres.

Pidamos al Señor haga que sean en gran número los hijos de Tortosa que se aprovechen de estos días de salud y gracia para las almas y podamos celebrar muchos y excelentes resultados.

De Tivisa nos dicen que el día 3 del próximo Marzo empezarán en aquella Parroquia las solemnes funciones del Octavario que todos los años se consagra al Divino Corazón de Jesús.

Los sermones se han confiado al Reverendo P. Antonio Vidal de la Compañía de Jesús.

La capilla de música, bajo la dirección del Coadjutor Edo. Vinaixa, es-

tá ya ensayando las composiciones casi todas del Edo. D. Joaquin Gaceras, noticioso de lo ocurrido con el sacerdote enfermo, mandó ayer á la

Venta de Baños á uno de sus familiares á acudir en auxilio y consuelo del atribulado hermano del difunto.

Dios haya acogido en su seno el alma del finado sacerdote.

El Exmo. Sr. Arzobispo de Sevilla ha nombrado Secretario de Cámara y Gobierno de su Arzobispado al integérrimo sacerdote y dignísimo Canónigo de aquel Cabildo M. I. Sr. doctor D. Manuel Jiménez Castro.

SECCION RELIGIOSA

Día 21, Martes

San Severino, Obispo y mártir; Santos Ascanio, Secundino, Siricio, Félix, Sérvulo y Saturnino, mártires, y Santa Irene, virgen y mártir.

Fué San Ascanio natural de Tarragona, y, desde niño, muy inclinado á las letras y ejercicios de virtud. Llegó á ser teólogo consumado y perfectamente virtuoso, cuyas prendas recomendables le granjearon la dignidad del Episcopado. Hubo cierta discordia entre Leovigildo, Rey de los godos, y su hijo Hermenegildo, y por haberse puesto Ascanio de parte de éste, que era católico, se le desterró á Cerdeña, en donde acabó sus días lleno de trabajos y persecuciones por la fe ortodoxa el año 586.

Ejercicios Espirituales

Para hombres

En la iglesia de los Dolores. A las siete y media de la mañana y á las seis y cuarto de la tarde. Los da el Rdo. P. Mata.

Para mujeres

En la iglesia de San Antonio. A las seis de la mañana y á las seis menos cuarto de la tarde. Los da el reverendo P. Vidal.

A las 6 de la tarde Ejercicios Cuaresmales en la Capilla del Sagrario; á la misma hora los habrá en San Blas y á las 6 y 1/4 en Santiago.

Rosario á la Virgen de la Cinta en su Capilla de la Catedral á las 5 y 1/2 de la tarde.

AUDIENCIA PROVINCIAL

FALLOS

En la sección segunda se ha dictado el siguiente de conformidad:

En causa procedente del Juzgado de Gandesa, por el delito de robo contra Manuel Sambró Arnau, le ha sido impuesta la multa de 500 pesetas.

REGISTRO CIVIL

DIA 16

Nacimientos

Maria de la Cinta Capafons Foguet. Ramón Piñana y Fontova.—Rosa Verge García.

Defunciones

Francisca Erolas Piñol.—José Bescolí Martínez Francisco Beneito Sebastia.

Matrimonios

Ninguno.



CAPSULAS EUPEPTICAS
MORRHUOL
 PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR PIZA
 PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
 Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1889.
 El Morrhual contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófulo, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL: grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco, 12 frascos 96 reales. *Cápsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Cal Piza*, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor: Farmacia del Autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América.

Grandes planteles de Naranjos de pie ágrío

De las clases más selectas y productivas que se conocen, á saber:
 Royales, Cadena, Sangre Ampollar, Macetera blanca, Corteza dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinás y Limoneros de todas clases.

Informará: **D. Manuel Martí, Rosa, 2, - TORTOSA.**

Servicio de ferro-carriles EN EL MES DE FEBRERO

SALIDAS		LLEGADAS	
De Tarragona á Barcelona			
2'36 mañana		6'56 mañana	
5'30 mañana		8'32 mañana	
8'09 mañana		2'14 tarde	
9'58 mañana		6'02 tarde	
2'19 tarde		5'05 noche	
7'58 noche		10'09 noche	
De Barcelona á Tarragona			
4'42 mañana		12'57 tarde	
5'25 m.	9	m.	
6'04 m.	11'28	m.	
11'44 m.	4'01 t.		
5'12 t.	9'55 n.		
8'03 n.	10'35 a.		
De Tarragona á Tortosa			
9'20 m.	11'40 n.		
12'50 t.	7'57 n.		
5'50 t.	9'55 n.		
1'05 n.	1'33 m.		
De Tortosa á Tarragona			
1'59 n.	4'45 m.		
6'21 m.	11'10 m.		
5'35 t.	7'30 n.		
De Tarragona á Valencia			
9'20 m.	6'20 t.		
11'05 n.	8'10 m.		
De Valencia á Tarragona			
12'30 t.	7'30 n.		
6'30 t.	4'45 m.		
De Tarragona á Lérida			
7'30 m.	11'20 m.		
4'20 t.	9'30 n.		
De Lérida á Tarragona			
5'40 m.	10'20 m.		
3'50 t.	7'29 n.		

MARCA ESTRELLA



MARCA ESTRELLA

Depósito de máquinas para coser y bordar, de todos sistemas, MARCA ESTRELLA.
 Estas máquinas se distinguen por su marca silenciosa y fácil, produciendo una costura perfectamente sólida.

Manuel Climent, Angel, 9, TORTOSA

BOLSA DE BARCELONA
 Día 17

Efectos públicos		Dinero
Deuda interior contado	00'00	
fin mes	58'65	
fin próximo	58'00	
exterior contado	00'00	
fin mes	00'00	
fin próximo	58'55	
Deuda amortizable contado	69'25	
pequeños	00'00	
Billetes Hipotecarios Cuba 1886	61'35	
1890	51'35	
por 100 Obligaciones sobre renta de Aduanas	90'75	
Acciones		
Banco Hispano-Colonial	64'00	
fin mes	34'50	
F. car. Tarragona Bar. y Francia	09'25	
F. car. Med. Zam. y Orense Vigo	37'35	
Obligaciones		
F. car. Norte de España especiales Segoviá	79'75	
F. car. Norte España especial Almansa. V. T.	81'75	
F. car. minas San Juan Abadesas	57'85	
F. car. Tar. Bar. y Francia hipotecarios	84'00	
F. car. Tar. Bar. Francia no hipotecarios	81'75	
F. car. M. d. Z. O. á V. emisión 1880-82	30'25	
Cambios corrientes		
Londres á la vista	32'55	
Paris á la vista	29'25	

LIBRERÍA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7. - TORTOSA

IMPRENTA

VOLTES-LASAT

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar